
1 

 

 
 
 
 
 
 
Procès-verbal de la rencontre du Conseil d’établissement (CÉ) 
Tenue le jeudi 18 mai 2023, 18h15  
Endroit : Salon du personnel de l’école 
 
Participants 
 
Sont présent.e.s : 

- Stéphanie Ayotte, membre parent 
- Mélisa Ferreira, membre parent  
- Ariane Gagné-Frégeau, membre parent 
- Mélanie Hall, directrice 
- Andrée Larivière, membre personnel enseignant 
- Maja Matekalo, membre personnel soutien, technicienne SDG 
- Carole Migneault, membre personnel soutien 
- Leilla Zaraali, membre parent 

 
Sont absent.e.s : 

- Djama Ahmed, membre parent 
- Jocelyn Blondin, représentant communauté 
- Carole Lalande, membre personnel enseignant 
- Kim Miller, membre parent substitut 
- Jaëlle Normand-Marleau, membre personnel enseignant 
- Nathalie Rainville, représentante au comité EHDAA 
- Émilie Turcotte, membre parent substitut 

     
1. Présences et vérification du quorum  

 
Mélisa Ferreira vérifie le quorum et ouvre la séance à 18h25. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour du jeudi 18 mai 2023 
 
C.E. 18-05-001 
Il est proposé d’adopter l’ordre du jour du jeudi 18 mai 2023. 
 
Proposé par Maja Matekalo, appuyé par Stéphanie Ayotte. 
Adopté à l’unanimité. 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du jeudi 27 avril 2023 
 
C.E. 18-05-002 
Il est proposé d’adopter le procès-verbal du jeudi 27 avril 2023. 
 
Une correction est proposée par Mélanie Hall pour refléter l’attribution de 300,00$ au groupe des 
orthopédagogues au point 6.5 Approbation du fond à destination spéciale : fête des finissants, projet cuisine 

071, lab créatif (mobilier), paiement de spécialiste d’une sortie des finissants (Eric Guimond). 
 
Proposé par Stéphanie Ayotte, appuyé par Andrée Larivière. 
Adopté à l’unanimité. 
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3.1 Suivis au procès-verbal 

 
Stéphanie Ayotte fait un suivi sur la campagne de financement à venir Colle-à-moi. Cette campagne 
pourra être lancée lorsque les listes d’effets scolaires seront publiées sur le site web de l’école. 

 
4. Période d’intervention du public 

 
Un parent a soulevé la qualité parfois défaillante du français des communications envoyée par l’École. 
Mélanie Hall indique que l’installation d’Antidote a été effectuée dans les derniers mois sur les postes de 
travail du secrétariat. La possibilité de réviser les courriels a également été offerte aux membres du 
secrétariat. Mélisa Ferreira fera un suivi auprès du parent qui a partagé ce commentaire.  

 
5. Mot de la direction 

 
Mélanie Hall avise les membres du CÉ que le directeur adjoint Julien Cauchon a accepté un poste partagé au 
sein d’une autre école ainsi qu’au Centre des services. Il quittera donc ses fonctions à l’école Saint-Jean 
Bosco le 1er juillet 2023. Ce poste sera donc pourvu pour l’année scolaire 2023-2024 à travers un processus 
d’embauche qui sera enclenché sous peu.  Le CÉ tient à remercier Julien Cauchon pour ses 87 années 
d’excellent service auprès de l’Équipe de Saint-Jean-Bosco et lui souhaite beaucoup de succès! 
 
Mélanie Hall félicite l’Équipe du service de garde pour les activités organisées pendant la semaine du Service 
de garde! Maja Matekalo partage les bons coups de cette semaine d’activités et montre, avec joie, la tasse 
personnalisée qui lui a été offerte, ainsi qu’à toutes les éducatrices par l’École pour les remercier de leur 
excellent service. 
 
La journée d’accueil des futures élèves du préscolaire 2023-2024 s’est déroulée merveilleusement bien! 
Mélanie Hall remercie tous les participants qui ont fait de cet accueil des nouvelles cohortes un superbe 
succès. 

 
6. Décisions 

 
6.1 Approbation des sorties culturelles/éducatives à l’extérieur 

 
C.E. 18-05-003 

Date Endroit Classes 

18 mai 2023 Musée canadien de l’histoire 
3e, 4e années et classes panda (071 et 072) 
*Autobus nolisé de la STO 
*Approuvée par courriel 

22 juin 2023 
Rond-Point, centre 
d’amusement 

1er cycle 

Mai ou juin 2023 Ferme expérimentale  
Classe 071 
*Transport en berline 

Mai ou juin 2023 Parc Moussette et Dairy Queen Classe 071 

20 juin 2023 
Cosmic Adventure, centre 
d’amusement 

Classe 071 
*Transport avec la classe spécialisée 

 
Merci à madame Tina pour les efforts déployés pour trouver des alternatives de transport! 

 
Proposé par Maja Matekalo, appuyé par Stéphanie Ayotte. 
Adopté à l’unanimité. 

 
6.2 Révision et approbation de la grille-matière 23-24 (spécialistes musique/anglais, nouveau 

programme Culture et citoyenneté) 
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C.E. 18-05-004 
 
Mélanie Hall explique les calculs qui ont été faits pour la nouvelle attribution des heures détaillées 
dans la grille-matière 2023-2024.  
 
La présidente du CÉ, Mélisa Ferreira écrira au Ministère pour partager le souhait du CÉ à ce que le 
programme On bouge! soit financé pour les années scolaires à venir. 

 
Proposé par Mélisa Ferreira, appuyé par Andrée Larivière. 
Adopté à l’unanimité. 

 
6.3 Approbation des règles de conduite et des mesures de sécurité (code de vie de l’école) 23-24 

 
C.E. 18-05-005 
 
Le code de vie restera tel que celui de l’année scolaire 2022-2023 pour l’année à venir. L’adresse 
courriel du SDG (sdg016@csspo.gouv.qc.ca) sera ajoutée à la section qui décrit la façon de 
communiquer les absences, retards et départs anticipés. La transmission via courriel aux parents 
sera également faite pour la rentrée scolaire 2023-2024.  
 
Le code vestimentaire sera possiblement révisé pendant l’année 2024-2025 après avoir effectué 
des consultations. L’interdiction d’apporter des produits contenant des noix et des arachides sera 
également révisée ultérieurement. 
 
Proposé par Maja Matekalo, appuyé par Leila Zaraali. 
Adopté à l’unanimité. 

 
6.4 Approbation du guide fonctionnement SDG 23-24 

 
C.E. 18-05-006 
 
Maja Matekalo détaille le guide de fonctionnement et indique que les tarifs restent à confirmer 
selon les décisions gouvernementales à venir. 
 
Proposé par Carole Migneault, appuyé par Andrée Larivière. 
Adopté à l’unanimité. 
 

6.5 Adoption de la journée pédagogique du 8 janvier 2024 – SDG  
 
Maja Matekalo indique qu’une journée pédagogique aura lieu le 8 janvier 2024. 
 
Proposé par Andrée Larivière, appuyé par Mélisa Ferreira. 
Adopté à l’unanimité. 
 

6.6 Approbation d’utiliser un montant du fonds 3 pour l’achat de supports à vélo – M. Blondin 
 
C.E. 18-05-007 

 
Considérant la popularité du cyclobus, Mélanie Hall propose d’utiliser un montant du fond 3, 
octroyé par le conseiller municipal, Jocelyn Blondin, pour l’achat de supports à vélo.  
 
Proposé par Ariane Gagné-Frégeau, appuyé par Maja Matekalo. 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

mailto:sdg016@csspo.gouv.qc.ca
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6.7 Adoption de la proposition du budget annuel de l’établissement en préparation de 23-24 
 
C.E. 18-05-008 
 
Mélanie Hall décrit la proposition du budget et détaille le sommaire ainsi que les annexes A, B, C, 
D et E.  
 
Proposé par Mélisa Ferreira, appuyé par Maja Matekalo. 
Adopté à l’unanimité. 
 

6.8 Approbation du lancement de la campagne Colle-à-moi 
 
Tel que décrit au point 3.1 Suivis au procès-verbal, la campagne de financement Colle-à-moi sera 
lancé sous peu par l’école. 
 
Proposé par Mélisa Ferreira, appuyé par Stéphanie Ayotte. 
Adopté à l’unanimité. 
 

7. Informations et/ou discussions et/ou consultations 
 

7.1 Acte d’établissement et plan triennal de répartition et de destination des immeubles (RDI) 21-24 
 
C.E. 18-05-009 
 
Mélanie Hall décrit les documents. 
 

7.2 Consultation auprès des élèves par les membres du CÉ 
 
C.E. 18-05-010  
 
Les membres du CÉ doivent mettre en place une consultation au moins une fois par année 
scolaire les élèves ou un groupe d’élèves. Pour les membres du conseil, ce sera une occasion de 
mieux connaître les élèves, d’ajuster ou d’actualiser certains documents ou projets en cours dans 
l’établissement et de fonder les prochaines décisions sur les préoccupations ou besoins réels des 
élèves. 
 
Un formulaire électronique sera donc élaboré pour que les élèves puissent répondent à ce 
sondage avec leurs parents. Mélisa Ferreira enverra un doodle pour planifier une rencontre des 
membres du CÉ disponibles pour élaborer ce sondage. Des sujets tels que l’implantation de 
projets tels que Vireo, les offres d’activités parascolaires, l’aménagement des espaces ou la tenue 
d’une collecte de livres éducatifs, ludiques et adaptés pour les classes pourraient être abordés 
dans cette consultation.  
 

7.3 Sécurité aux abords de l’école 
 
Mélanie Hall fait un bilan des activités qui ont été entreprises par le brigadier, la Direction ainsi 
que des parents pour s’assurer de la sécurité aux abords de l’école. Mélanie Hall a communiqué 
avec l’administration de L’UQO pour sensibiliser les membres à la prudence, surtout en cette 
période de grand trafic d’élèves.  
 
Jocelyn Blondin fera des vérifications afin d’envisager les possibilités pour modifier l’arrêt au coin 
des rues Montmagny et St-Jean-Bosco (positionnement ou replacement pour un arrêt lumineux). 
 
Frédéric Boch, constable de la police de Gatineau, a été contacté pour faire les suivis pour obtenir 
les panneaux d’arrêt interdit devant l’entrée principale. 

https://vireoeducation.com/
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7.4 Choix de la date de l’AGA rentrée 2023 

 
Les membres proposent le jeudi 14 septembre 2023 pour la tenue de l’AGA 2023 à 18h30 au 
gymnase. 

 
8. Mot de la technicienne du service de garde 

 
Le thème de la semaine du service de garde est « Un univers de découvertes ». Les activités ont permis de 
découvrir de nouveaux sports, des talents artistiques, les intérêts inconnus des éducatrices, les différentes 
musiques du monde, etc. Tous les élèves sont ensemble, petits et grands, pendant les activités de la semaine 
du service de garde, ce qui est fortement apprécié de tous. 
 
Le 16 juin 2023 sera la dernière journée pédagogique et les activités seront extérieures puisqu’il est prévu 
de se rendre s’amuser au parc St-Jean-Bosco. 
 

Maja Matekalo propose 15 minutes d’ajouter à la réunion en cours. 

 
9. Mot des membres du personnel 

 
Il ne reste que cinq semaines d’école et tout va bien à l’école! La température est clémente et la chaleur ne 
se fait pas trop ressentir pour le moment. Tous se préparent pour les évaluations de fin d’année. 

 
10. Varia 

 

Les membres du CÉ proposent que la création du comité OPP soit à l’ordre du jour de l’AGA. Il sera important 
de publiciser la création de ce comité en prévision de la séance.  
 
Les achats de chandails se sont bien déroulés et les minimums pour les commandes ont été atteints. 

 
11. Levée de l’assemblée : 20h37 

 
12. Mot du représentant au comité de parents du CSSPO 

 
Ariane Gagné-Frégeau, à titre de membre substitut, dressera un compte-rendu lors de la prochaine réunion 
de CÉ. 
 

13. Mot du représentant au comité EHDAA du CSSPO 
 

Considérant que Nathalie Rainville est absente, elle a envoyé un sommaire des activités du Comité de la CSSPO pour 
les Enfants Handicapées, en Difficulté d’Apprentissage ou d’Adaptation (CEHDAA) par courriel. Voici les informations 
partagées : 
 
La dernière rencontre du CEHDAA a eu lieu le 1er mai, 2023. La session s’est concentrée sur la transition de l’élève 
vers la vie Adulte ou Active (TÉVA). La présentation a couvert les 8 sphères de vie qui comprennent non seulement 
les aspects éducatifs comme la formation professionnelle, mais également la vie sociale et l’autonomie de l’élève 
afin d’assurer son intégration sociale et communautaire. Cette information n’est pas vraiment pertinente pour les 
élèves de Saint-Jean-Bosco puisque la TÉVA s’adresse aux élèves EHDAA qui terminent leur secondaire (16 à 21 ans) 
afin de les encadrer dans leur projet de vie. 
 
Cependant, les notions de l’autonomie et de l’implication communautaire pourraient être adaptées aux élèves de 
5ième et 6ième années. Nathalie Rainville s’interroge sur les possibilités de cibler des activités d’autonomisation et 
d’intégration sociale pour les enfants EHDAA. Par exemple, la classe des pandas mène une campagne de financement 
autonome vis-à-vis la vente de muffins. Il serait intéressant de mieux comprendre les efforts que l’école mène pour 
assurer ce genre d’autonomie et une meilleure intégration des enfants EHDAA. 
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La session a également souligné le bon coup de l’école secondaire Mont-Bleu qui a développé avec la classe des 
enfants vivant avec l’autisme un feuillet d’information et de sensibilisation sur l’autisme en vue d’assurer une 
meilleure intégration de ce groupe d’enfants dans la vie scolaire. Nathalie Rainville s’interroge à savoir si un projet 
comme celui-ci serait envisageable à Saint-Jean-Bosco. Elle encouragerait un projet d’intégration sociale des enfants 
EHDAA initié par les enfants pour les enfants puisqu’ils n’ont pas souvent la chance d’être valorisés comme chef de 
file. Ce serait vraiment un bon coup à souligner au CEHDAA! 
 
Finalement, la session s’est terminée avec une mention que les membres du CEHDAA seront invités à la rencontre 
du comité de parents du 30 mai 2023 pour la consultation sur le futur bassin de la nouvelle école 037 du secteur 
Aylmer. Le document de consultation est maintenant disponible sur le site web du CSSPO.  
 

14. Mot de la présidente de l’OPP 
 
La prochaine réunion se tiendra le mercredi 14 juin 2023 et un repas sera commandé pour les membres. Les 
membres substituts seront également invitées.  
 

 
Procès-verbal rédigé par : Ariane Gagné-Frégeau 
 
 
 
 
_____________________________________   ______________________________ 
Présidente du Conseil d’établissement    Directrice de l’école St-Jean Bosco 
 
 

 
_________________________________ 
Vice-présidente du Conseil d’établissement 

https://www.csspo.gouv.qc.ca/wp-content/uploads/2023/05/23-05-09-Ecole-037_Projet-consultations.pdf

